



En esta edición, y como un homenaje a nuestra juventud, hemos asignado el espacio del Personaje de la Semana a la joven poetisa salvadoreña **YORKA RIFFO PEREZ**.

"Escribo sobre las vivencias diarias", dijo.

'Si naciera conciencia moral en los cristales del tiempo, navegaría sólo alegría por magia de cristales fundidos, pero la realidad se quiebra sobre este silencio mortal. ¡Mi sociedad consumidora no se preocupa! ¡Es más simple ignorar!'

Con esas palabras Yorka, una joven poetisa de nuestra tierra, expresa su preocupación por uno de los males más graves de nuestro tiempo, el SIDA. "Me gusta escribir y, sobre todo, a través de mis creaciones poder motivar a la gente a que se dé cuenta de lo que sucede alrededor. Por ejemplo, el SIDA es una enfermedad que la puede tener cualquier persona, nadie está libre y no se puede cerrar la puerta a quienes la padecen".

Yorka, hija del sargento segundo de Carabineros, Luis Riffó y de Julia Pérez, aprendió sus primeras letras en la Escuela "Oscar Yáñez Pastén", para después continuar sus estudios en el Liceo "Diego de Almeida" de nuestra ciudad. En ese establecimiento, formó parte de la Academia Literaria dando pruebas de su innata capacidad



de expresarse en vibrantes palabras.

Su hablar es pausado y sereno. Su mirada profunda, como si aprehendiera la realidad y desentranara un sentido distinto de ella.

Comenzó a escribir en 1986 y desde entonces un sinnúmero de poemas, más de 100, han brotado de la pluma juvenil expresando indistintamente amor, tristeza, desilusión y alegría. "En mis escritos retrato las vivencias diarias, cosas que me han pasado a mí, a mi familia o a mis amigos. También, por cierto, sobre El Salvador y la vida de los mineros".

Pronto publicará su primer libro, el que está siendo preparado por académicos de la Universidad de Atacama. En esa institución, estudió hasta octubre, mes en que debió congelar su carrera de tecnología en plantas metalúrgicas, debido a una enfermedad que aún no ha podido ser determinada por los médicos. "Dicen que puede ser depresión o una enfermedad más grave. Continuamente estoy en reposo. Debo hacerme un scanner al cerebro, pero no tengo dinero suficiente para eso".

Ganadora de distintos concursos, entre ellos "Poesía en honor a Pablo Neruda" -personaje al que admira intensamente- organizado por la Universidad de Atacama en 1991, tiene entre sus proyectos estudiar literatura, dedicarse a la enseñanza y ser, esencialmente, una escritora.

16 de enero de 1993

(AN18566)

000188524

El Andino
61 Salvador P.3

Personaje de la semana [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Personaje de la semana [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)